

霧島市立横川小学校 令和5年度 第4号 令和5年7月18日 校 長 福元信之

"主役は子ども"充実した夏休みに

大きな事故等もなく,無事に1学期の締めくくりを迎えることができました。これも,保護者や地域の皆様方の御協力のおかげだと,心から感謝申し上げます。いよいよ21日(金)から,子どもたちが心待ちにしている夏休みが始まります。42日間は地域・家庭で過ごすことになりますので,地域の皆様方には,い



ろいろと御迷惑をおかけするかと思いますが、休み中も子どもたちへの温かい声かけ・指導・支援をよろしくお願いします。

さて、作家の椋鳩十先生は、とてもわんぱくだった小学校5年生のとき、担任の先生に「ハイジ」を勧められて読み、感動に震えたのだそうです。この感動が、その後の考え方・生き方を支えてくれたとのこと。読書に限らず、<mark>小さいときから多くの感動を味わうことこそ、"主役は子ども"の土台作り</mark>になっているのです。



また、自然体験や社会体験にこそ多くの感動が溢れています。下の文章は数年前の PTA 新聞からの抜粋です。

1 人生の大切なことは体験で学ぶ

人は様々な体験を通して成長すると言われます。登山や動植物の飼育栽培等の自然体験活動を通して感性を磨き、ボランティア体験や勤労体験等を通して着実に社会性を培っていくのです。



2 心の支えとなる故郷での体験活動

子どもたちが将来どこの土地で暮らすことになっても、 心のよりどころとなるのは、子ども時代に経験した故郷での様々な体験活動だと言われています。 故郷の歴史や文化を学び、故郷のよさを実感させたいものです。 実感は必ず将来の飛躍につながります。



長い休み中、子どもたちの活動を支えるのは保護者です。今年の夏は"主役は子ども"を合い言葉に、子どもたちが感動に出会う手助けしてほしいと願っています。また、先月号でも書きましたが、家庭生活を通して、家族とのつながり・地域との関わり・友だちとの関わり等の中で、子どもたちの気持ちや行動の変化に気付いたときに

は、その瞬間に大いにほめて(認めて)くださいね。

自然災害や水難事故,交通事故,コロナ感染症等には十分気を付けさせ,生涯の 思い出に残る充実した休みにしてほしいと思います。9月1日(金)には,一回り も二回りも大きく成長した子どもたちに会えるのを楽しみにしています。

【練習の成果を披露!】(7/11)

絶好の天候の下で校内水泳大会を行いました。保護者の皆様に子供たちの頑張っている姿をお見せすることができたのではないでしょうか。子供たちは、プール開きからひと月あまり。水に慣れ、浮き、泳ぐこと、ゆったりしたフォームで長く、速く泳げること等、練習の成果を発揮することができました。また、26日に計画されていた「市水泳記録会」は施設の不具合により、やむなく「中止」となりました。出場予定選手の「タイムレース」もこの日に行いました。保護者の方々による、多くの声援のおかげで、子供たちはいつも以上の力を発揮していたと思います。暑い中での、たくさんのご声援ありがとうございました。







【学校評議員会】

- 本村 憲二さん
- 福地いづみさん
- 清藤 優さん

【まとめの学習がんばっています】









もう少しで夏休み。子供たちはまとめの学習に一生 懸命取り組んでいます。先生たちの指導にも一層力が 入っています。タブレットを使って友達と話し合った り、教え合ったり、先生たちから指導を受けたりしなが ら、どの子も少しでも力を伸ばそうと集中して 学習しています。

【1年生親子給食】

7月11日の午後には、第3回の家庭教育学級として、「1年生親子給食」を行い、親子で楽しく給食を食べました。保護者の方からは、「久しぶりに給食を食べました。給食ってこんなに美味しかったっけ?」と驚きの声が聞こえました。





【入賞おめでとう!!】

【国分電気株式会社賞】 5年 山﨑 凛人 【霧島商工会議所賞】 5年 坂元 琉心

【入選】1年 梶原 愛梨 2年 清藤 一華

 3年 井上 菜乃花 立山 琉聖

 4年 境田 年宏 田上 ゆな

古藤 大輝

6年 小原 翼 立山 絆花

【8 月・9 月 主な学校行事(予定)】

8月 1日(火) 出校日 四校PTA教育講演会

8月 4日(金) 夏休み環境学習見学会(5年・希望者)

8月 5日(土) 横川夏祭り

8月21日(月) 出校日

8月26日(土) 6年学級レク

8月27日(日) PTA親子愛校作業

9月 1日(金) 2学期始業式

9月 8日(金) 授業参観, PTA委員会, 学級PTA, 家庭教育学級

9月17日(日) 緑門作り(6年保護者及び児童)

9月24日(日) 大運動会

【6/24 四校PTA合同グ ランドゴルフ大会】



初夏の心地よい風を感じながら 丸岡公園で行いました。好プレー, 珍プレーの続出でした。初めて体 験する人も多かったですが, 親子 で楽しく競技することができまし